



El presidente de la Junta antepone el saneamiento financiero de las universidades a bajar las tasas

● Herrera defiende en las Cortes un sistema «sostenible», de «calidad sobre la media», que «recibe más alumnos de los que se van» y con becas complementarias

VALLADOLID. Las tasas de las universidades de la Comunidad permanecerán congeladas y sólo bajarán y se equiparán a la media de España cuando «la economía lo permita». El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, adelantó ayer que su objetivo para los próximos años es «prorrogar la congelación» del precio de las matrículas, a cuya bajada antepuso la sostenibilidad y el saneamiento financiero de estas instituciones académicas.

El titular del Ejecutivo castellano y leonés contestaba así a la pregunta parlamentaria formulada por el portavoz socialista en las Cortes, Luis Tudanca, quien se interesaba sobre «cuándo va a bajar las tasas universitarias de una vez». El socialista reprochó a Herrera que con sus afirmaciones confirme la «malísima noticia» de que en los próximos años Castilla y León mantendrá «las terceras tasas universitarias más caras» del país [precio de la primera matrícula de grado ya que la media con las sucesivas alejan a la Comunidad hasta la séptima posición].

Arrancaba así el pleno de las Cortes, el primero del año en el que se formulaban preguntas al presidente, ya que en el anterior –celebrado en enero– se produjo la comparecencia de Herrera, pero sólo para explicar los resultados de la Conferencia de Presidentes celebrada unas semanas antes.

El breve debate entre el portavoz socialista y Herrera se convertía nuevamente en un clamor contra el éxodo y la consiguiente pérdida de habitantes.

«No sé si es consciente del drama que están produciendo», defendió el dirigente socialista sobre las consecuencias de haber elevado el precio de las matrículas en 2012. Entre las más nocivas a su juicio citó la marcha de «miles» de jóvenes, hasta el punto de calificar a la Junta como «máquina de exportar gente» con la «innovación» de que ahora también «exportan estudiantes». Como siga esta dinámica –ironizó– «va a tener la sede de la Junta en Bruselas».

Para el PSOE, la decisión de subir, primero, y mantener después los precios de las matrículas ha «quebrado la igualdad de oportunidades» y tiene vinculación con

el hecho de que en los últimos años el número de alumnos de las universidades públicas de la Comunidad haya descendido en 13.000 estudiantes y en las privadas se haya incrementado en el mismo tiempo en 5.000 alumnos, unas cifras que le sirvieron para reclamar al Gobierno autonómico que aproveche la tramitación del Presupuesto General de la Comunidad para «bajar las tasas, garantizar la igualdad de oportunidades y lograr un sistema univer-

sitario equitativo». En su dúplica, Herrera tiró de ironía para terminar afirmando que Castilla y León «recibe más alumnos de los que se van». Para el presidente, el acceso a la universidad de los jóvenes está «garantizado» en la Comunidad, hasta el punto de que es la que tiene mayor proporción de jóvenes en la universidad, con el 37%. De esta cifra –dijo–, el 55% «no abona nada por su matrícula universitaria», si bien reconoció que a partir del curso

2012-2013 se pidió un «sacrificio» a las familias, según el cual «las que tienen más renta tienen que pagar un poco más».

El sistema universitario castellano y leonés –defendió el presidente– es «sostenible» desde el punto de vista financiero, presenta una calidad «por encima de la media española», recibe más alumnos de los que se van y tiene un sistema de becas complementarias a las del Ministerio.

AGENCIAS



Protesta de la Plataforma Stop Uranio de Salamanca antes de su desalojo del Hemiciclo. R. GARCÍA/EFE